

NOTES D'ALLOCUTION PRONONCÉE PAR
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT

À L'OCCASION D'UNE RÉCEPTION EN L'HONNEUR DE
SON EXCELLENCE LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL BAN KI-MOON

OTTAWA
LE 12 MAI 2010

Votre Excellence Monsieur Ban Ki-Moon,
Vos excellences les membres du corps diplomatique,
Honorables ministres,
Honorables sénateurs et parlementaires,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

Tout d'abord, permettez-moi de vous remercier de votre présence parmi nous aujourd'hui pour accueillir le Secrétaire général des Nations Unies, Son Excellence Ban Ki-Moon.

Monsieur le Secrétaire général, les Canadiens admirent le leadership prudent et avisé dont vous faites preuve en votre qualité de chef des Nations Unies. Nous accordons une grande valeur au professionnalisme soutenu que vous incarnez et nous vous sommes reconnaissants de votre présence de tous les instants pour aider les populations aux prises avec de grandes difficultés.

Monsieur le Secrétaire général, vous êtes un guide hors pair dans votre façon de mobiliser la communauté internationale face aux principaux enjeux économiques, environnementaux et de sécurité.

C'est pourquoi, en tant que Canadiens, nous sommes si heureux et honorés de votre présence dans notre capitale, et nous sommes ravis que vous ayez pu rencontrer Son Excellence la Gouverneure générale, le Premier ministre et les membres du gouvernement du Canada ainsi que certaines personnalités

canadiennes. C'est également un grand plaisir de vous recevoir à la Chambre des communes et au Sénat.

En sa qualité de membre fondateur de l'ONU, le Canada est déterminé à collaborer avec les Nations Unies et à apporter sa contribution. Personnellement, j'ai eu la chance, au fil des ans, de travailler avec les Nations Unies et quelques-unes de ses institutions, dont l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO), l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) et l'Organisation internationale du Travail (OIT). Il est encourageant de constater à quel point, en dépit de nombreux défis de taille, les Nations Unies ont évolué depuis l'époque où j'étais chercheur invité à l'Institut des Nations Unies pour la formation et la recherche (UNITAR).

Monsieur le Secrétaire général, le Canada vous est particulièrement reconnaissant de l'appui très personnel et soutenu que vous avez accordé au peuple haïtien à la suite du tremblement de terre qui a dévasté la région en janvier dernier. Les pertes accusées par les Nations Unies se sont ajoutées à la tragédie, en plus de compliquer davantage les secours. Durant cette période particulièrement difficile, alors que tentiez malgré tout de mobiliser les ressources nécessaires, nous avons partagé votre peine. Que tant de pays aient contribué si généreusement aux efforts d'assistance constitue un hommage pour les Nations Unies et la communauté internationale.

Le Canada, en tant que membre fondateur, est fier de sa participation de longue date aux missions des Nations Unies, notamment celles axées sur le maintien de la paix, la protection des droits de la personne et le développement. Plus récemment, notre contribution s'est surtout concentrée sur l'Afghanistan, le Soudan et Haïti. Nous rendons hommage aux Nations Unies, qui jouent un rôle clé dans la promotion des relations pacifiques, fournissent de l'aide chaque fois que leur intervention est requise et contribuent à apporter stabilité et prospérité partout dans le monde.

Monsieur le Secrétaire général, les Canadiens et les gouvernements qui se sont succédé ont toujours eu le souci d'atteindre les objectifs fondamentaux des Nations Unies. Aussi, nous avons posé notre candidature à titre de membre non

permanent du Conseil de sécurité pour 2011-2012, et nous sommes impatients d'approfondir notre engagement à cet égard et dans d'autres dossiers de sécurité.

Le Canada sera l'hôte de la prochaine réunion du G20, à Toronto, et nous nous réjouissons à l'avance de votre présence parmi nous. Vous présenterez à nos homologues un aperçu général de la situation de divers États membres et ferez entendre les intérêts et les préoccupations des plus vulnérables dans le contexte de la crise économique mondiale. Nous avons hâte d'entendre cet intéressant exposé.

Votre Excellence, nous sommes honorés de vous recevoir dans la capitale de notre pays aujourd'hui. Au nom du gouvernement du Canada et du Parlement, je tiens à réitérer notre engagement soutenu à l'égard de la coopération multilatérale avec les Nations Unies, et je vous souhaite beaucoup de succès dans l'exercice de vos fonctions. Nous sommes ravis de votre présence à Ottawa.

Merci.